

## BORRASCAS MUNICIPALES

## El pueblo y sus representantes

El horizonte municipal que parecía algo despejado ha vuelto a cubrirse de negros nubarrones, que a veces, sin esperarlo, descargan un imponente aguacero.

La última sesión fué de las tormentosas. La energía eléctrica dueña de los nervios, hizo presa en los representantes del pueblo y descargó la tormenta.

Mas no pasó de un chubasco de verano. Nosotros, que asistimos impasibles a estas contiendas, no llegamos a sentir la impresión del peligro. La hostilidad bien contensible de los elementos de oposición, no muy segura del éxito, reacciona pronto y vuelve a su quietud aparente.

¡Y nosotros que pensamos en una lucha franca, noble, sin vacilaciones, en defensa de idealismos...!

Un momento la pasión se enseñoreó del hemiciclo. Y el escándalo surgió. El pueblo, esa masa, que al ver esos personalismos no protesta indignada porque van contra su propia significación, sino que comparte también egotismos, grazaba cuando las garras de los contrarios se clavaban con furia.

Después, cuando la calma volvía a reinar, abandonaba el salón, acariciando aur el instante de agresividad y pensando: Estas escenas se repetirán y tendremos un espectáculo divertido y económico.

—Que os parece? Esto va bien. Algo día se acometen, decía uno de los entusiastas, ante un grupo. Y los comentarios giraban sobre la egrata posibilidad de que se repitiera la función.

Y en cambio, para los verdaderos interesados que debían discutirse, aportando tales pequeñeces, ni un acuerdo.

Por eso dejamos anidar en el pecho la creencia de que la desgobernación del pueblo la origina el mismo, con su indiferencia suicida, con su apartamiento de cuanto le afecta más íntimamente.

••

Sorgen los anteriores comentarios

por sí solos, al observar lo ocurrido el último miércoles en la casa Consistorial.

No es manera de hacer oposición, ni de laborar por el bien del pueblo, la actitud de algunos concejales contrarios a la situación.

Si tomaran consejo de su compañero Sr. Blanc, seguramente no presenciáramos espectáculos tan poco edificantes.

La actitud del Sr. Blanc, es más juiciosa, más reflexiva.

Por eso, razonando, encauzó la discusión por caminos más rectos y su intervención fué vista con simpatía. Nosotros, al juzgar con absoluta imparcialidad, hemos de reconocerlo así.

Y por ello, también el Alcalde, le contestó como merecía, sin apasionamientos, sensatamente.

De otra forma no se vá á ninguna parte. Con hostilidad manifiesta y de espaldas á las cuestiones que requieren solución, lo conseguirán los que así procedan otra cosa que su desprestigio y dificultar toda obra beneficiosa y justa.

¡Y á eso no ha derecho por muy «político» que se sea.

MARIO DE LA VEGA

## TRIBUNA POPULAR

## LA VIDA EN ALCARÁZ

## PRIMER SUSTITUTIVO — PRIMER ABUSO

Para hacer que desaparezca el impuesto de consumos por reparto, tiene acordado el Muy Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad, hacer los ingresos necesarios en los sustitutivos legales hasta alcanzar la cifra necesaria.

Primero hasta hoy.

—Sacrificio de Reses—(sin madero.)

No sabemos á punto fijo que devenga de impuesto, cada uno; algún carnicero dice que 3 ptas. Janar y 2'50 el cabrito; pero otros informes nos dicen que son 1'20 y 0'90 respectivamente. Esto no nos incumbe.

Esta notificación á los carniceros da por resultado inmediato el aumento en el precio de la carne en un diez por ciento. Se vendía á una peseta libra, (mas ó menos falta, no sabemos hablar por kilos ni nos entenderían), e inmediatamente le subieron diez céntimos.

¿Es esto justo? Señor Alcalde...

No Sabemos lo que pesa una res y

nos vemos obligados a que el lector haga sus cálculas, y si lo cree conveniente acuda al Alcalde, pero el asunto nos trae otras consideraciones: ¿Cuanto pagaba, por ejemplo, una familia de la clase media por reparto? De 12 a 18 pesetas anual. (Porque el rico no pagaba nunca lo que debía pagar, y el pobre no pagaba nada.) Supongamos un sastre, que por término medio (pongamos lo mínimo) compra media libra diaria, con el pretexto de sacrificio tiene que pagar 365 perras chicas más, que son 18 pesetas 25 céntimos de aumento. ¡Solo en la carne más que en todo el año por reparto! ¡Y el reparto era odioso! ¿Qué sucederá cuando á éste sigan los de Pesas y Medidas, Puestos públicos, inquilinato, impuesto sobre la industrial, y algo que no recordamos? Medite el Sr. Alcalde lo que hace y lo que consentan que hagan los demás, mediten los elementos mercantiles, afectos á esta mojiganga y medite el público en general lo que se le viene encima si no se opone con energía á estos acuerdos del Ayuntamiento que solo benefician á cuatro señores que que no viven aquí, y que por su riqueza van los que verdaderamente debieran pagar casi toda la cuota, y así no pagarán casi nada.

S.

## PASATIEMPOS

FOR MECACHIS.

REFRÁN JEROGLÍFICO

Núm. 3.

Salud  
Dinero  
Alegria

Dolor  
Pena  
Desgracia

PRONOMBRE

1919 ————— 1920

1001

1921 ————— 1922

500 u NOTA

COMPRIMIDO

Núm. 4.

GU 12500

Solución á los publicados en el número anterior:

A frase popular, n.º 1: ENTRE PINTO Y VALDEMORO.

A un nombre, n.º 2: MARCELINO.

Imp. V.º de Collado (en testamentaria)